
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

平成 27年 1月 16日(金) 午後 3時から 

    日南市役所 本館２階会議室 

 

 

 

平成 26年度 第 13回 

日南市教育委員会 

会議録 
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１ 会議の名称 平成 26年度教育委員会 第 13回会議（定例） 

 

２ 会議日時  平成 27年 1月 16日(金) 

午後 3時 00分から午後 4時 30分まで 

     

３ 出欠確認 

（１） 出席委員  迫元茂保   藤田義弘   八木真紀子  

﨑村洋子   黒木康英 

 

（２） 事務局  学校教育課長 倉元保久 

学校教育課学校教育担当監 津曲文男 

生涯学習スポーツ課長 早田秀穂 

生涯学習スポーツ課文化財担当監 岡本武憲 

学校教育課管理係主査 瀬田順司 

 

 

４ 場所  日南市役所 本館２階会議室 

 

５ 傍聴者  ５名 

 

６ 開会 

【迫元委員長】 

「皆さん、あけましておめでとうございます。 

本年もどうぞよろしくお願いします。 

最近、テレビ等でインフルエンザのニュースがよくでています。 

お話にお聞きしますと、日南市内の学校でも何校かでているということで、こ

れから学校の方も大変ではないかと思います。 

お互いに風邪、インフルエンザ等を引かないように健康には、十分気をつけた

いものだと思います。 

それから本日の教育委員会の傍聴ありがとうございます。 

今後もどうぞよろしくお願いします。 

日南市の教育委員会は、市民の皆様に公開をいたしまして、広く教育委員会の

内容等もご理解していただきながら、仕事を進めているところです。 

今後とも傍聴の方もよろしくお願いします。 

ひとつお願いがあります。 
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本日の議事の内容の中に日南市教育委員会表彰というのがあります。 

これにつきましては、非公開の内容になります。 

その議事の前まで、傍聴できますので、ご了承いただきたいと思います。 

それでは、平成 26年度第 13回教育委員会定例会を開会いたします。」 

 

７ 出席者及び傍聴者確認 

 

【迫元委員長】 

  「出席者及び傍聴者確認についてです。本日は、委員 5名、全員出席です。（傍聴

者 5名）」 

 

【倉元課長】 

 「本日は、和田学校教育課長補佐が所用ため欠席です。和田学校教育課長補佐以外の 

 事務局職員全員出席です。」 

 

 

８ 活動報告 

（１） 教育委員長活動報告【迫元委員長】 

 

① 12月 19日、宮崎市教育情報研修センターで行われた、市町村教育委員会臨時総会・ 

研究大会に出席しました。 

委員の皆様にも出席いただいたところです。 

内容は、発表が二つありました。 

宮崎市と五ヶ瀬町の教育委員会の発表でした。 

宮崎市は、防災教育の取組を中心とした発表でした。 

五ヶ瀬町は、地域の特性をいかした教育ということで、学校教育と地域をむすび

つけながら、体験活動を通して、子ども達の卒業後の指導にむすびつけるキャリア

教育の観点にたった発表でした。 

  その後、文部科学省から地教行法改正について、説明がありました。 

② 12月 22日、社会福祉協議会評議員会に出席しました。 

内容は、一般会計の補正予算と報告事項が主なものでした。 

その報告事項の中に、昨年新聞等で報道されたと思いますが、日南市生活自立サ 

ポートセンターというものができました。 

 市の委託を社会福祉協議会が受けて、取り組むことになりましたので、その報告 

を受けました。 

③ 1月 11日、平成 27年日南市成人式式典に出席しました。 
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これについても、委員の皆様にも出席いただきました。 

毎年、アトラクションがありますが、日南太鼓衆「爽空」の力強い太鼓の演奏 

   があって、新成人の皆さんも感動して、聞いていたように思います。 

  それから、スライドショーが行われました。 

  中学校時代の懐かしい写真が出て、歓声があがりました。 

  会場も大変素晴らしい和風の会場設営になっておりまして、厳粛な式典ができた

と思います。 

  会場内も新成人を祝う方々で満席になっていました。 

  落ち着いた雰囲気の中で、責任ある大人への第一歩を踏み出せたのではと思って

います。 

④ 本日、定例教育委員会の後、今夜、平成 27年日南市体育協会新春懇談会に出席し

ます。 

 

以上、活動報告を終わります。 

 

（２） 教育長活動報告【黒木教育長】 

 

① 12月 23日、吉野方小学校の跡地を活用した、有料老人ホーム「せんだんの樹」の

落成式に出席しました。 

② 12月 25日、わかすぎ塾に出席しました。 

8年目になり、随分定着をしてきました。 

中学生の新生徒会の役員を対象に行われました。 

市長が講話をしました。 

市長が新生徒会の役員といろいろな情報交換をする場面もありました。 

③ 同日、学校改善プロジェクトに出席しました。 

  校長会、教頭会の役員と私及び指導主事で学校経営の課題や日南市の教育の課題

について、検討しました。 

  学校改善プロジェクトは、毎月 1回行っています。 

  2年目に入り、いろいろな学校の問題や課題については、着々と解決が進んでいる

と思います。 

  職員の仕事の負担の部分について、いくぶんか共通理解が得られて、削減すると

ころは、削減して、時間を有効に使うということについて、協議も随分なされまし 

た。 

  まだいろいろな課題が残っていますので、それについては、今年度中に目途をつ

け、次年度につなげたいと考えています。 

④ 12月 31日、除夜の鐘をつく会に出席しました。 
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⑤ 1月 5日、新春賀詞交換会に出席しました。 

  ⑥ 1月 6日、県の方から、国体招致の説明に来られました。 

先日の新聞にもでていましたが、県議会の方で国体招致の決議がありました。 

⑦ 1月 11日、平成 27年消防出初式及び平成 27年日南市成人式式典が同日開催され

出席しました。 

    これは、消防出初式を時間短縮し、このような形ではじめて行なわれました。 

    非常に好評だったということで、調整会議でも話題になりました。 

⑧ 1月 13日、東京に出張してきました。 

  文部科学省と花まる学習会の方に行ってきました。 

  これは、いまやっている、積み木のテキスト作成に関わること等について、花ま

る学習会と打ち合わせをしたところです。 

⑨ 1月 14日、市の校長会に出席しました。 

⑩ 1月 15日、校長の教職員評価のフィードバックを行いました。 

⑪ 本日、日南学園調理科発表会に出席しました。 

35名の卒業生の発表でしたが、5名がインフルエンザで欠席でとても残念だろう 

   と思います。 

また、先ほど、委員長がおっしゃいましたが、今夜、平成 27年日南市体育協会新 

春懇談会に出席します。 

 

以上、活動報告を終わります。 

 

（委員長）  委員の皆様も出会された分がありますが、何かありませんか。 

（八木委員） 12月 19日に行われた、市町村教育委員会研究大会でいろいろな発表を 

       聞きました。 

       その中で、宮崎市の防災教育についてなんですが、集団ではなく、子 

       ども達が自分で防災を考える力を教育されています。 

       例えば、数学の時に津波の速度の計算等、とても具体的にされている 

       ことがとってもいいなと思いました。 

       日南市も自分で防災について、考える取組ができたらよいのではと思 

       いました。 

       あと、五ヶ瀬町は、中山間地で高校になったら外に出ていますが、ふ 

       るさとを愛する力を 9年間かけて、教育しています。 

       ちゃんとキャリア教育が全部つながっています。 

       この発表は、4年前にこのような考えでやっていると聞いていましたが、 

       今回聞いてみて、それがちゃんと蓄積されて、形になって見えてきて 

       いるのが大変素晴らしいなと思いました。 



5 

       キャリア教育については、日南市も考えていますが、積み重ねを長い     

       スパンで考えることが凄く大事だなと考えさせられました。 

凄く勉強になりました。 

 

 

９ 前回の議事録承認 

 

了承 

 

１０ 議題について 

 

  協議１ 平成２７年度の教育基本方針について 

 

（津曲担当監） 

（委員長） 

 

 

 

 

 

（教育長） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

平成２７年度の教育基本方針について説明。 

ありがとうございました。 

前回の時に提案をしていただいて、その後、修正した分を説明して 

いただきました。 

主に文言修正が多かったのですが、若干、追加した部分もありまし

た。 

何か、御質問、御意見は、ありませんか。 

来年度の処平塾ですが、小学校の算数を入れたいと思っています。 

これまで、振徳塾をずっとやってきました。 

これは、小学生の夏休みの宿題を見るというようなことをやってき

ました。 

当初は、公民館等で行っていましたが子ども達の把握が難しいこと

とそれに教育委員会が対応することが非常に煩雑でした。 

去年は、各学校それぞれでやってもらいました。 

そもそも夏休みの宿題を見るので、学校の先生達でできないかと学

校改善プロジェクトで話をしました。 

学校が主体となって実施すれば、学校の先生達の方で出席について

も把握できます。 

また、すでに補習的なことをやっている学校もあります。 

来年度から、各学校３日間なら３日間と決めて、先生達が指導に係

わっていただき、不登校傾向の子どもとか、子ども達の様子を直接見

て、子どもの実態を感じてくださいとお願いしました。 

教育委員会としては、処平塾講座を新たに小学生のために立ち上げ
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（委員長） 

 

 

 

 

（委員長） 

 

 

 

 

 

 

ます。 

これについては、宮崎大学と提携をして、宮崎大学の学生がプログ

ラムを組み実施することを計画したいと思っています。 

子ども達には、算数のいろいろな教材を使って、遊びの中から学ば

せたいと思っています。 

先日、まなびピアで行われた、算数フェスタＩＮ日南のような形で

の講座開設です。 

算数フェスタＩＮ日南は、非常に子ども達の関心も高くて、まなび

ピアに保護者を含めて、２５０人程度参加していました。 

非常に関心が高いと実感しました。 

そのような、子ども達がやりたい勉強というか、体験して、おもし

ろいと感じる講座の方が子ども達にプラスだと思いますので、教育委

員会としては、そういったところに力を入れた方がいいのかなと感じ

ています。 

これまで、振徳塾でやっていた部分については、学校にまかせると

いうことで、教育委員会としては、教育委員会独自のプログラムを作

ってやっていくということですね。 

他にございませんか。 

（意見なし） 

意見がないようですので、ただいま説明していただいた内容で進め

ていきたいと思います。 

今後は、市民の皆様の意見を聞くということで、パブリックコメン

トをして、最終的には、３月までに決定していく形になると思います

のでよろしくお願いします。 

この件については、終わります。 

 

  

  

 

協議２ 規則改正について 

 

（倉元課長） 

 

（委員長） 

 

（委員長） 

日南市立学校施設開放条例施行規則の一部を改正する規則について

説明。 

何か、御質問、御意見は、ありませんか。 

（意見なし） 

意見がありませんので、了承ということでよろしくお願いします。 
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 この件については、終わります。 

 

協議３ 平成２６年度日南市教育委員会表彰について 

 

平成２６年度日南市教育委員会表彰について選定 

 

１１  その他 

 

(1) ２月行事予定について      

    

(2) 第１４回 教育委員会会議（定例） 

   ① 日時  平成２７年２月１０日(火)、午前９時から    

   ② 場所  中央共同調理場・会議室   

   

(3)  ふれあいコミュニケーションについて    

  

    

  

１２ 閉会 
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 会議録を調整し署名する。 

 

 

        平成  年  月  日 

 

 

 

    教育委員長                          

 

 

 

    教育委員長職務代理者                     

 

 

 

    教育委員                           

 

 

 

    教育委員                           

 

 

 

    教育長                            


